

„Schüler helfen Schülern“ – Kletterprojekt der Werdenbergschule bietet vielfältige pädagogische Chancen und stärkt die Gemeinschaft

Seit mehr als fünf Jahren begeistert das Projekt „Schüler helfen Schülern“ (SHS) an der Werdenbergschule nicht nur die Schüler selbst, sondern auch Eltern und Lehrkräfte. Im Rahmen des Projekts werden Schülerinnen und Schüler der Sekundarstufe als Kletterassistenten ausgebildet, um ihre jüngeren Mitschüler bei festgelegten Kletterterminen in der schuleigenen Kletterhalle zu sichern. Doch dieses Projekt ist weit mehr als nur ein sportliches Freizeitangebot – es ist eine einzigartige pädagogische Plattform, die wichtige Schlüsselkompetenzen fördert und zur Persönlichkeitsentwicklung beiträgt.

Das Kletterangebot richtet sich an Grundschulklassen aus der Region und an die eigenen Grundschüler der Werdenbergschule. Dabei übernehmen die älteren Schüler nicht nur die Sicherung, sondern bieten den Grundschulern emotionale Unterstützung und Ermutigung. Die jüngeren Kinder erleben, wie sie von den Älteren verantwortungsvoll gesichert werden, was ihr Vertrauen stärkt und ihnen eine sichere Umgebung schafft, in der sie mutig ihre Kletterfähigkeiten ausprobieren können. Dieses Vertrauen in die „Großen“ und die positive Erfahrung beim Klettern sorgen dafür, dass die Grundschüler voller Begeisterung an den Terminen teilnehmen.

Für die Kletterassistenten bietet das SHS-Projekt eine intensive Lernerfahrung: Durch die verantwortungsvolle Aufgabe lernen sie, was es bedeutet, aktiv für das Wohlergehen anderer einzustehen. Sie übernehmen konkrete Verantwortung und entwickeln ein Bewusstsein für die Sicherheit und das Vertrauen, das ihnen entgegengebracht wird. Durch das Klettern und Sichern in einem realen, aber geschützten Umfeld erleben die Kletterassistenten eine anspruchsvolle, persönliche Herausforderung. Hierbei stärken sie ihr Selbstbewusstsein, ihre soziale Kompetenz und ihr Empathievermögen.

Zudem erfordert das Projekt ein hohes Maß an Teamarbeit und Kommunikationsfähigkeit, da die Kletterassistenten eng mit den Lehrkräften und miteinander zusammenarbeiten, um eine sichere und motivierende Atmosphäre zu schaffen. Solche Lernerfahrungen prägen die Assistenten nachhaltig und bieten ihnen die Möglichkeit, wichtige Fähigkeiten für ihre eigene Zukunft zu entwickeln – Fähigkeiten, die in der modernen Arbeits- und Lebenswelt von unschätzbarem Wert sind.

Termine für das Kletterprojekt der Grundschüler:

- **Grundschule Mägerkingen, Klasse 4**
 - Termin: 14.11.2024, Donnerstagnachmittag
- **Grundschule Steinhilben, Klasse 4**
 - Termin: 21.11.2024, Donnerstagnachmittag
- **Werdenbergschule Primarstufe, Klasse 4A**
 - Termin: 03.12.2024, Dienstagnachmittag
- **Werdenbergschule Primarstufe, Klasse 4B**
 - Termin: 10.12.2024, Dienstagnachmittag

Die Werdenbergschule ist stolz auf dieses Projekt, das nicht nur die Schulgemeinschaft stärkt, sondern auch einen wertvollen Beitrag zur individuellen Entwicklung ihrer Schüler leistet. Interessierte Grundschulen aus der Region können sich gerne bei der Werdenbergschule melden.

